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令和４年度 鹿沼市水防協議会 議事録 

 

     日 時 令和４年６月２３日（木）午前１０時 

     場 所 消防本部３階 大会議室   

 

１ 開 会（１０：００） 

 ・委員の出席者が過半数以上のため、会議成立を報告する。 

  

２ 会長あいさつ（佐藤市長） 

 

３ 委員紹介 

・委員自己紹介後、本会議は公開対象であるが、傍聴人の申込みがなかったことを報

告する。 

 

４ 議 事 

（１）水防協議会委員の変更について 

 

（２）令和４年度鹿沼市水防計画書（案）について 

・資料に基づいて、事務局が計画書（案）の変更点と概要等を説明した。 

 

（質疑） 

阿部委員 

・新旧対照表の４、５ページの削除になったところは、これまでの水害や、あるいは

ここら辺に決まったところを工事して大丈夫になったというところで、削除になった

と思うが、令和４年度の計画案というところで、今日、提出があったが、これが全く

消えてしまうと、こういう工事をやったということでは、何らかの形で残して置いた

ほうが、これからの課題というよりかは、これまでの課題で強化工事や改修工事をや

ったことを、この計画書の中で分かっていないと、令和元年の水害でも、黒川の橋の

上から見ても、自然の水の力は破壊力があるので、また何か起こると市民の皆様も怖

いと何度も話は聞いている。全く削除ではなく、何らかの形でこういう結果があった

というのは残して置いたほうが良いのではないか。 

 

事務局 横山 

・こちらでは削除となっているが、今まであった場所に関しては、そのまま継続して

警戒にあたるよう、これからも指導していきたいと思うのでご了承頂きたいと思う。 
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阿部委員 

・計画案の８ページの、伝達系統ということで、県水防本部があって、その下に鹿沼

市と、一番下に住民や要配慮者利用施設ということで、こういう矢印で伝達があるが、

このほかに、有事の時、例えば、令和元年や平成２７年の時など、市民からの通報が

たくさんあった思うが、そういう事では、逆に住民の皆さんが、今、水がこれだけ出

ているから大変なんだということをキャッチできる、住民から本部の方への矢印のよ

うな、受け皿のような情報を処理するシステムなど、組織図の中でもそれがあったほ

うが良いのではないかと思う。 

 

渡辺(孝)委員 

・ご指摘がありました、市民からの情報提供がたくさん入るだろうから、そちらが、

本部のほうに入った方が良いのではないかというご意見でございますが、この情報

の伝達に関しましては、前７ページからの続きでありまして、府中橋の方で大雨で

水位が上がっていった時の情報伝達系統となります。それとは別に市民からの情報

提供というのは、常に、消防と危機管理でも受けている。こちらに関しましては、

あくまでも府中橋の水位が上昇していった場合の、それを市民の方にお知らせをす

る情報の系統だとご理解いただければと思います。 

 

 

（３）その他 

事務局から連絡事項（川田） 

・本日ご承認いただいた水防計画書（案）について、知事に届け出るとともに委員の皆様

へ配布致しますのでよろしくお願いします。 

・本会議の議事録は公開対象となっておりますのでご発言された方に対しまして作成した

議事録（案）を送付致しますのでご確認の上、何かございましたらご連絡くださいます

ようお願いいたします。 

・本日の会議に際しまして、報酬の支給対象となっている委員の方には来月中に登録され

た口座に振り込ませていただく予定となっていますのでよろしくお願いします。 

 

５ 閉 会（１１：００） 

 

 

 

 


